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来信阳兴业、创业、安家
———访全国人大代表、三全集团董事长陈泽民
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岁时辞职创业，

60

多岁把企业做
成行业第一，这就是陈泽民，中国最大的
速冻食品企业之一———三全集团创始人。

5

月
19

日下午
4

时
30

分，记者在中乐百
花酒店见到这位传奇人物。

与其说采访不如说聊天，对这位衣着
简单、和蔼而睿智的老人来说，那些并不
是普通的人生片段，而是实业家的一种情
怀。 陈泽民形容自己这一路是“劈浪前
进”。聊天从饮食文化开始，他说：“信阳地
域位置特殊，南北交接，离武汉很近，距郑

州不远，这种位置决定了信阳饮食囊括南
北风味。我第一次来信阳是

1992

年，目的
是考察糯稻种植，现在信阳是我们三全集
团重要的原料基地，尤其潢川县的黄国粮
业，每天给我们公司提供几百吨的优质糯
米粉。 就这样，我们的产品不仅带动了农
业结构的变化，更促进当地食品加工业的
发展，增加了当地农民的收入，促进了新
农村的建设。

陈泽民侃侃而谈，以前，他为“自己
的企业”忙，现在则为“别人的企业”忙。

“信阳是革命老区，在抗战期间，为国家
做过很大贡献，这种无私奉献的精神至
今还值得我们学习。 可现在有些地方农

民还很贫困，作为全国工商联农业产业
商会会长，我这次来信阳，就是要号召
民营企业家踊跃加入光彩事业中来，到
信阳这块风水宝地兴业、创业、安家，努
力推动革命老区的经济发展，提升老区
人民的生活水平。 ”陈泽民满怀深情地
对记者说道。

连续三届当选全国人大代表的他说：

“给你透露一个秘密，我的待遇，是上市公
司里最低的，一年
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万元。 ”而且他从不
向企业报销，包括医疗费、住宿费等。这是
为了把钱留在企业， 更好地创造财富，为
社会多做贡献。 “其实，我的财富，就是社
会的财富。 ”

信阳是投资创业的乐园
———访九拓信阳红茶业有限公司董事长郑亦生
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“信阳是一座美丽的山水城市，空气
好，生态环境好，尤其是信阳市各级政府
及其各部门服务热情、细致、到位，虽然各
地都有招商引资的优惠政策，但是，信阳
在优惠政策的落实上堪称‘言必行、行必
果’，这让我非常感动。我相信信阳的将来
会更好，我愿意用自己的实际行动为信阳
的发展贡献一分力量。 ”九拓信阳红茶业
有限公司董事长郑亦生说。

九拓信阳红茶业公司于
2010

年开始
投资信阳茶产业，但其实，福建九拓的茶
叶生产经营业务早在

20

世纪末就拓展到
信阳了，那时的合作主要是茶种、茶苗和
无性繁育优质茶苗。

2009

年
12

月，九拓
茶业开始正式与河区茶叶局合作研发
信阳红茶。

“作为第一家也是仅有的一家参与

信阳红茶研发的外来茶企，并成为信阳
红茶、信阳观音茶的创始人，既是机遇，

也是缘分。 ”郑亦生在接受记者采访时
说，“我们之所以敢做第一个吃西红柿
的人，最重要的原因是，我们对信阳重
商亲商的浓厚氛围有所了解，我们来到
这里之后所受到的一切优厚待遇都让
我们深深感动。 ”公司在河区深山区
白云村研发红茶，市区领导对研发团队
的衣食住行关怀备至；公司在信阳注册
新的子公司“信阳红茶业有限公司”，
河区茶叶局将所有证照手续包办到底；

信阳红茶研制成功后，为了迅速实现工
业化生产， 公司投资在董家河镇建厂，

河区委、区政府领导多次召开专题会
议，土地、规划、建设、环保等多部门特
事特办，

50

多天就实现了批量生产；公
司入驻金牛山电商平台， 园区也是包办
所有证照手续，企业拎包入住。

所有这些，都深深地感动着九拓茶业
公司股东和全体员工，九拓茶人更加倾心
致力于信阳茶产业发展，为地方经济和茶
农增收贡献力量。公司采用信阳毛尖茶青
研发信阳红茶、信阳观音茶，大大提高了
信阳茶产业的效益和茶农的收入，实现了
企业和经济社会双赢。 在企业发展的同
时，九拓茶业公司逐渐承担起更多的社会
责任。 九拓茶业公司是省市扶贫协会会
员，除积极参与扶贫济困之外，还参与市
区和乡镇村社会公益事业， 受到社会称
赞。

谈起这次“中国光彩事业信阳行”活
动，郑亦生说，这是一个企业寻找商机、扩
大信阳影响力、 促进信阳发展双赢的活
动。 信阳是一个充满商机的地方，是企业
家投资创业的乐园，我相信会有越来越多
的人来信阳投资兴业，信阳的将来会越来
越美好。

本报记者程云

本报记者段黎明

项目合适很乐意来信阳投资
———访新疆华凌工贸（集团）有限公司党委书记郭向阳
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“我是第一次来信阳，以前通过网络
知道信阳是革命老区， 这次近距离接触，

也是想看看这里有没有合适的投资机会，

很期待在信阳发展合作。 ”

5

月
19

日晚，

新疆华凌工贸（集团）有限公司党委书记
郭向阳见到记者，像熟悉的朋友，打开了
话匣。

郭向阳告诉记者， 没来信阳之前，听
说信阳建设得很漂亮，来了之后，发现信
阳“比想象中更好”。 “信阳毛尖好，这是大
家公认的，喝起来味道也很好。 信阳地理
位置好，东邻安徽，南接湖北，三省通衢。

信阳环境好，城区树木葱郁，街道整洁干
净，房屋错落有致，空气清新宜人，非常宜
居。 ”郭向阳说。

恰似朋友间的叙谈， 问及华凌集团，

郭向阳认真地介绍起来，华凌集团成立于
1988

年，是以商品批发为主题，集对外贸
易、畜牧开发、工业生产、交通运输、建筑
工程等产业为一体的民营企业集团。在发
展壮大的同时， 华凌集团也积极投身教
育、文化、扶贫等社会公益事业，先后建立
了福利学校、保安学校、技工学校等，收养
了各民族
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多个孩子，让他们不仅能学
到知识，还能学到技能。

“是党的政策给了华凌发展的机遇，

也是党的政策，铸就了华凌的辉煌。 能够
参加这次活动，感觉非常荣幸。 ”郭向阳认
为，中国光彩事业信阳行活动为更多的民
营企业家了解信阳、投资信阳提供了很好
的机遇。 要想把活动搞好，必须加强当地
政府与企业之间的互动， 加大宣传力度，

广泛宣传招商项目、优惠政策、资源优势
等方面的信息，积极开展展示会，使民营
企业家全面、深入认识和了解当地的特色
产业、产品，吸引更多有才干、有激情的民
营企业家来此投资兴业，共同推动当地经
济更好更快发展。

在郭向阳看来， 经济的发展最重要的
就是交通便利。 “信阳交通纵横，北距郑州
300

公里， 南距武汉
200

公里， 东距合肥
300

多公里，通达的交通网络，良好的物流
发展条件， 使信阳成为最具发展潜力的地
方。 有了好的交通、好的物流，才能让好的
产品源源不断向外运输出去。 我们将充分
利用这次来信阳的机会，认真考察、了解，

加强交流沟通，寻找合作空间，如果有适合
企业发展的项目，我很乐意来这里投资，为
老区的发展做贡献。 ”郭向阳激动地说。

本报记者马保群黄铎


